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Retrouvez toute l'actualité
de votre commune sur 

www.saint-leonard.fr

Notre page Facebook 
( https://www.facebook.com/saintleonard76/ ) 

TÉLÉPHONE D’URGENCE 

Vous pouvez être amené à contacter les élus ou services de la mairie en dehors des heures d’ouverture au public pour 
une urgence.

Nous vous informons que vous pouvez contacter la mairie au numéro habituel (02.35.28.05.99). Vous serez redirigé vers 
un téléphone d’astreinte. 
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Chères Saint-Léonardaises, Chers Saint-Léonardais,

L’hiver dernier a été particulièrement humide et tempétueux, battant de nombreux records 
de pluviométrie et réduisant par conséquent les heures d’ensoleillement. Cela explique 

Cependant, de nombreuses interventions sur nos habitations, constructions diverses ainsi 
que nos végétaux, bref dans notre environnement, ont été nécessaires pour protéger, 
réparer et faire disparaître les traces des désordres. Notre collectivité n’a pas échappé 
à ces dépenses, notamment  grâce aux interventions des services techniques que nous 
remercions, ainsi que de différentes entreprises pour les réparations structurantes et 
dangereuses (concernant le plus souvent les toitures de notre patrimoine ou la voirie). La 
toiture de la salle Henri Lambert sera remise en état durant le mois de juin.

A propos des services techniques, leurs nouveaux ateliers sont maintenant disponibles 
et le transfert de matériel s’est effectué ce printemps. Pour une partie de ce matériel, qui 
faute de place disponible, était stockée dehors et donc exposée aux intempéries près du 

sécurité.

Cette année 2024 sera, comme 2023, à nouveau animée de manifestations nombreuses, 
soit proposées par nos associations (vide-greniers, lotos, concerts ou expositions à la 
Chapelle,...) soit de façon complémentaire par la commune (théâtre, fête de la musique, 
centenaire de la Chapelle le 5 juillet prochain,...). Il convient d’ailleurs de souligner, pour 
cette dernière animation, qu’une organisation mutualisée avec les Amis de la Chapelle 

sont possibles.

de notre commission des activités associatives et culturelles, ont animé la 
commune durant ce premier semestre et ce n’est pas terminé. Bravo à 
tous pour ces initiatives…

meilleurs supporters… Allez la France !

Bernard HOGUET

· Directeur de la publication : Bernard HOGUET
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et le personnel municipal
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2 Vie municipale

LES NOUVEAUX ATELIERS  
POUR LES SERVICES TECHNIQUES

Les travaux se sont terminés le 22 avril avec la pose des 
enrobés à chaud sur les voiries, finalisant ainsi un an de 
travaux.

Ces nouveaux ateliers sont équipés d’un bureau pour le 
responsable des services techniques (Antoine Dallet), d’un 
vestiaire et sanitaires hommes et d’un vestiaire et sanitaires 
femmes (qui nous donne la possibilité d’embaucher une 
collaboratrice), d’une petite salle de pause ou de réunion, 
d’un atelier pour l’entretien du matériel, d’un grand garage 
pour mettre à l’abri tous les véhicules, d’un local fermé pour 
stocker du matériel et d’un auvent pour mettre à l’abri d’autres 
matériels. A l’extérieur, une aire en béton a été aménagée 
pour le lavage des véhicules et des cases en béton ont été 
construites pour stocker les différents matériaux nécessaires 
à l’entretien des voiries et des espaces verts.

Ce nouvel équipement va permettre aux agents des services 
techniques de travailler dans de très bonnes conditions et 
d’améliorer leur organisation de travail.

Au cours de l’été, les panneaux photovoltaïques seront 
installés en toiture par le SDE (Syndicat Départemental de 
l’Energie) qui les finance et les exploitera pendant 20 ans.

Le déménagement des ateliers est terminé ; la démolition 
des anciens ateliers est prévue sur le mois de juin.

EFFACEMENT DES RÉSEAUX À GRAINVAL

Au bout d’un an de travaux, nous commençons à voir le 
bout du tunnel. Au cours de l’hiver et du printemps tous les 
passages de réseaux souterrains chez les particuliers ont été 
réalisés souvent à la main avec des conditions météo très 
difficiles. L’entreprise Réseaux Environnement m’a chargé 
de remercier tous les habitants de Grainval qui ont été 
patients, compréhensifs et accueillants. Le chantier s’est très 
bien déroulé malgré l’importante gêne occasionnée et des 
conditions climatiques déplorables cet hiver.

L’alimentation électrique de toutes les maisons a été 
basculée sur le réseau enterré fin avril. L’éclairage public 
avec les nouveaux lampadaires équipés d’ampoules Led 
(avec réduction de 80% de la puissance de 22h00 à 6h00) a 
été mis en service début mai. Depuis début juin, l’entreprise 
Réseaux Environnement démonte les lignes aériennes et 
enlève les poteaux électriques. Orange doit intervenir ensuite 
pour faire la même chose avec les lignes téléphoniques. 
Nous espérons qu’en septembre nous ne verrons plus aucun 
poteau dans notre jolie valleuse.

SALLE HENRI LAMBERT

La tempête du 2 novembre 2023 avait arraché un tiers du 
toit côté nord et une petite partie côté sud. Constatant que 
l’ensemble de la toiture a été fragilisé, nous avons décidé 
de changer l’ensemble de la toiture en y ajoutant un isolant 
pour faire des économies d’énergie. Après consultation, le 
marché a été attribué à l’entreprise Vauchel.

ROBOTS DE TONTE POUR LE STADE

Nous avons décidé d’équiper le stade de 2 robots de tonte, 
ce système de tonte permet d’avoir une pelouse toujours 
parfaitement tondue, aussi le fait de laisser l’herbe coupée 
sur place assure un apport de matière organique bénéfique 
à la croissance des graminées. De plus, cette solution permet 
un gain de temps pour nos services techniques. Compte tenu 
de la surface totale : grand terrain + terrain d’entraînement 
+ les surfaces autour, il fallait un très gros robot ou 2 robots. 
Nous avons retenu l’offre la mieux disante de l’entreprise 
Auber Motoculture avec 2 robots Husqvarna. Les robots ont 

Travaux



François DAUDRUY 
 

été programmés de manière à ne pas tondre pendant les 
horaires d’entraînement et de match. Ces 2 robots ont été 
mis en route le 17 avril, le club de foot apprécie la qualité de 
la pelouse.

Nous constatons que de nombreuses communes choisissent 
aussi de faire cet investissement.

TRAVAUX DE VOIRIE

Comme tous les ans, nous avons procédé à différents travaux 
de remise en état de nos voiries.

Nous avons refait le marquage au sol de la rue du 8 mai et de 
la route du Havre, du Chesnay à l’entrée de Fécamp.

Nous avons refait à neuf la voirie de la sente des ramendeuses.

Nous avons réaménagé et stabilisé la partie basse du parking 
de la Chapelle de Grainval.

Nous avons installé des 
bordures chasse-roues pour 
protéger deux talus au début 
de l’impasse des Châtaigniers 
et au croisement de la rue du 
Champ des oiseaux et de la 
rue du Poteau.

Nous avons fait une réparation 
de la voirie sur l’impasse de la 
ferme Dargent avec la reprise 
d’un avaloir.

Nous avons réalisé une aire 
de croisement rue de la Croix 
Bigot.

Nous avons remis aux normes la montée et la descente 
du plateau ralentisseur rue du 11 novembre à la sortie du 
lotissement des Charmilles.

VIDÉOPROTECTION 

Devant le nombre grandissant des dégradations, des 
incivilités et des vols que nous constatons malheureusement 
à Saint-Léonard, nous avons décidé d’équiper la commune 
de caméras (qui filmeront que des lieux publics) pour 
permettre à la Police de retrouver les auteurs des méfaits. 
Nous avons longuement réfléchi avant de prendre cette 
décision radicale, mais certains évènements de 2023 nous 
ont convaincus de la nécessité d’un tel équipement qui 
servira aussi bien à la protection des biens publics que des 
biens privés avec notamment l’enregistrement des plaques 
d’immatriculation avec les horaires de passage aux différents 
carrefours de la commune. L’étude pour définir les besoins et 
le coût sera réalisée cette année et la réalisation se fera sur 
2025 après inscription de la dépense au budget et demande 
de subvention.
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4 Vie municipale

COMPTE ADMINISTRATIF 2023 & BUDGET 2024 

C’est le 26 mars 2024 que le Conseil municipal de notre 
commune s’est réuni pour examiner et approuver les 
comptes de l’année passée 2023 et mettre en place le 
budget de cette année en cours. 

Pour ce qui est de l’année 2023, le résultat des comptes 
se présente en deux parties. D’une part, le « compte 
administratif » document qui récapitule l’ensemble des 
écritures comptables de l’année passée. Il est établi par 
les services de notre mairie. D’autre part, le « compte de 
gestion  » rédigé par le Receveur municipal qui tient et 
présente la même comptabilité. 

Il appartient alors à vos élus de reconnaitre que ces comptes 
sont identiques et de les déclarer officiellement « sincères et 
véritables ». 

COMPTE DE FONCTIONNEMENT 2023

Total des dépenses 2023 :  1 188 930.78 €    
  (1 208 716.58 € en 2022)

Total des recettes 2023 :   1 577 312.00 € 
  (1 564 642.35 € en 2022)

L’excédent de l’année 2023 s’élève donc à 388 381.22 €, 
somme appréciable qui a été reportée sur notre budget de 
fonctionnement de 2024.

Comme vous pouvez le constater, ces montants sont très 
proches de l’an passé. Malgré une inflation encore forte 
(4.90%) notre commune a su maitriser ses dépenses. 

COMPTE D’INVESTISSEMENT 2023

Rappelons que sont comptabilisées dans cette rubrique 
les dépenses qui concernent des biens durables (travaux, 
fourniture de gros matériel, équipements structurels)

Pour 2023, les chiffres sont les suivants :

Dépenses :                                                         789 237.78 €
Recettes :         549 499.23 €

Par rapport au budget qui avait été voté, certaines 
réalisations n’ont pu aboutir avant la fin de 2023. Elles sont 

bien évidemment reportées et seront terminées sur 2024. 
Leur montant est conséquent :
Dépenses :     885 800.00 €  
Recettes :       398 000.00 €

Il s’agit principalement,   
- De l’effacement des réseaux dans la valleuse de Grainval.  
- De plusieurs petits chantiers sur la voirie communale.  
- Des ateliers des services techniques.

Dans un deuxième temps, le Conseil municipal se projette 
sur 2024.

1) BUDGET DE FONCTIONNEMENT 2024

Le budget de fonctionnement prévoit les dépenses récurrentes 
et obligatoires nécessaires à l’activité des services dédiés à nos 
concitoyens. Il estime également nos prochaines recettes.   
Il est équilibré à hauteur de 1 800 127.85 €.

En voici la répartition pour les dépenses et recettes : 

  

L’épargne est la 
somme que nous pouvons transférer au budget suivant 
appelé budget « investissement ».

Gestion de la Commune 

31%

34%

5,44%

4%

25,16%

1%

Fournitures et prestations

Charges de personnel

Indemnités élus

Subventions & cotisations

Epargne

charges financières



 

Nous ne modifions pas les taux de fiscalité dont nous avons 
la maîtrise :

 - Taxe d’habitation : 8.50 %   
 - Taxe d’équipement : 3 % (5% sur les zones d’activités)  
 - Taxe foncière :  43.36 %  
 - Taxe sur le foncier non bâti : 44 % 

La taxe d’habitation a été supprimée pour tous les foyers 
qui habitent leur logement au titre de résidence principale. 
Elle subsiste pour les résidences secondaires. La partie 
perdue nous a été compensée par l’Etat en nous attribuant 
une partie de la taxe foncière précédemment perçue par le 
Conseil départemental.

Rappelons encore que sur l’avis d’imposition que reçoivent 
nos concitoyens, le taux communal indiqué est l’addition des 
deux taux : 18% voté par la commune et 25.36 % au titre du 
Département soit un total de 43.36%. Cette manipulation est 
complétement neutre pour le contribuable. 

2) BUDGET D’INVESTISSEMENTS 2024

Outre les investissements de 2023 qui n’ont pas encore été 
terminés, nous aurons en 2024 la possibilité d’établir un 
programme de réalisations important :

Serge LECROSNIER 
Adjoint au Maire  

en charge des finances

 - Réfection de la totalité de la couverture de la salle 
Henri Lambert.  
 - Déconstruction des anciens ateliers municipaux.  
 - Agrandissement du colombarium au cimetière.  
 - Acquisition d’une parcelle de terrain correspondant à la 
première tranche des aménagements «Centre Bourg».

Notre Adjoint aux travaux, M. François DAUDRUY aura 
l’occasion de vous commenter ces travaux au fur et à mesure 
de leur réalisation.

Ce budget « Investissement » s’équilibre à hauteur de 
2 208 308.86 €. Il est alimenté par plusieurs sources selon le 
détail qui apparait dans le graphique ci-dessous : 

 

En conclusion, nous pouvons affirmer que notre commune 
dispose d’un budget solide au bénéfice de tous nos 
concitoyens.  L’événement majeur du  budget d’investissement 
2024 sera l’achat d’une partie du terrain «Centre Bourg» qui 
va enfin permettre de débuter le vaste programme élaboré 
depuis plusieurs années et qui va bouleverser notre commune 
pour le plus grand confort de tous. 
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55%

28%

12,22%

Recettes

Produits des services

Impôts et taxes

Dotations

Reports année précédente

26%

26%

3%

27%

16%

Subventions

Epargne

FCT.V.A.

Reports

Emprunt

Incontestablement, Saint-Léonard a de grandes ambitions !  



ANIMATIONS PAUSES 
MÉRIDIENNES

L'équipe des agents du périscolaire 
propose avant chaque vacances 
sur le temps de la pause méridienne 
une animation aux enfants.

J'en profite pour les remercier 
chaleureusement pour leur 
investissement dans l'application 
de ce projet ainsi que pour leurs 
activités sur le temps de garderie.

Je n'oublie pas non plus Emmanuelle 
pour sa participation et son 
dynamisme aux côtés des enfants.

En février, le thème carnaval a 
rencontré un vif succès, en avril 
en partenariat avec la classe 2 de 
maternelle le thème de l'Inde avec 
un repas ainsi que des danses a 
également ravi les enfants. Pour la fin 
de l'année scolaire, en rapport avec 
l'actualité, des petites olympiades 
seront organisées.

L'équipe est déjà en recherche d'idées 
pour la prochaine rentrée scolaire.

École

Un tournant dans la vie 
scolaire des élèves de 
CM2 ayant décroché leur 
passage en classe de 6ème. 
Une page qui se tourne et 
dans quelques semaines  
une nouvelle vie qui 
commence au collège, des 
nouveaux camarades et un 
enseignement différent.

La municipalité a souhaité 
offrir le 1er juillet un petit 
présent pour leur souhaiter 
bon courage mais avant 
cela de belles vacances. 

VOYAGES SCOLAIRES ET SÉJOURS  EN COLONIE DE VACANCES

En séance du 26 Mars 2024, le conseil municipal a voté la reconduction et l’augmentation de l'aide aux voyages scolaires des 
collégiens et des lycéens ainsi que pour les séjours en colonies de vacances (les petits voyages de 1 à 3 jours sont exclus).

La subvention d’un montant maximum de 120€ est accordée aux jeunes qui en font la demande, sur présentation d'une 
attestation scolaire de participation. 

Par ailleurs lors de cette même séance, le conseil municipal a décidé d’augmenter de 300€ l’aide accordée à la coopérative 
scolaire.

Ecole6



                       

Cet ’’ ’’
ttravaillerr surr laa géogra hie,, laa m thologiee indienne,, less cultures,, less animauxx ett toutt unn tass d’autress choses.. Pourr cee g g g

faire,, chacunn aa miss laa mainn àà laa âtee enn réalisantt dee beauxx décors.. Toutt lee mondee aa étéé captivéé ett mêmee noss parentss ontt p p
jouéé lee jeuxx enn nouss aidant.. inn dee marquerr laa finn dee notree beauu projet, laa maîtressee nouss aa concoctéé unn escapee game.. p j

Nouss avonss ainsii découvertt lee trésorr ett sommess repartiss avecc quelquess friandisess !! 

Laa m  
appréciéé (ainsii quee dess activités).. Nouss vouss laissonss admirerr toutt celaa enn quelquess photos.. Mercii àà euxx !!     

Bonn voyagee enn Inde…… 

Avecc Christinee (Atsem)),, Manonn (cantine)) ett Emiliee (maîtresse).

Initiattionn auu yogaa avecc laa mamann dee Laly..  

 

Tatouagess auu hennéé avecc laa mamann dee Léoo  
Escapee game

Un petit groupe de travail a été formé pour 
travailler sur le gaspillage alimentaire à la cantine.

Je remercie sincèrement les parents d'élèves élus 
pour leur investissement lors de cette rencontre.

Le gaspillage est un vrai problème, nous avons 
donc prévu  des petits ajustements sur le service, 
avec des idées concernant le menu végétarien et 
des astuces pour intégrer des légumes sous des 
formes différentes. 

François le cuisinier, fait un très bon travail et les 
retours des enfants sur la qualité des repas sont 
satisfaisants.

Pour terminer nous avons abordé le petit 
changement d'inscription à la prochaine rentrée 
scolaire ; en effet, un portail famille sera à 
disposition de chaque famille et leur permettra de 
gérer les inscriptions et désinscriptions de leurs 
enfants.

Sophie RIOULT
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VENDREDI 28 JUIN 2024, 
2ÉME ÉDITION DE LA FÊTE DE LA MUSIQUE

Devant le succès rencontré lors de la première édition, 
la Commission Activités Associatives et Culturelles a 
voulu innover et améliorer le bien être des musiciens, 
en mettant à leur disposition un bamum rien que pour 
eux et des moyens de sonorisations dirigés par un 
spécialiste en la matière.

A partir de 18h30, successivement 3 groupes de 
musique, soit une douzaine de musiciens, vont se 
produire sur scène et vous emporteront dans leur 
univers soit classique, rock et blues soit pop rock.

Le premier groupe «Guit'Har-
monie» jouera des morceaux 
classiques sur le thème «musi-
que du monde».

Le second «Cheap Sunglass»
proposera des morceaux de 
rock et blues, pop rock des 
années 80.

Le troisième groupe «RUN»
dans lequel Antoine, notre 
chef de bande, est le batteur 
du groupe. interprètera des 
morceaux infiniment rock.

Une restauration sera prévue, en effet la mise en place 
d'un bamum avec tables et bancs et de nombreux 
mange-debout vous permettront de manger sur place. 
Pour régaler vos papilles, la boutique Do'Licious sera 
présente avec son food.truck et vous pourrez déguster 

une importante gamme de produits sucrés à base de donuts sans 
oublier des produits salés et des surprises pour les enfants.

Une guirlande multicolore lumineuse enveloppera l'espace afin 
de créer encore plus d'atmosphère.

Je n'en dévoile pas plus, mais vous invite à participer à cette 
fête. Vous serez conquis par la musique d'ambiance et l'envie de 
savourer les produits Do'Licious.

Animations
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Alors à vos agendas, 

nous vous souhaitons nombreux

 le vendredi 28 juin 2024.

Photo " Fête de la musique " 2023



« LE BONHEUR EN CAMPING-CAR »  
A FAIT LE BONHEUR DES SPECTATEURS.

Dimanche 24 mars après-midi, la salle Henri Lambert était 
pleine à craquer.

La Compagnie « Yvias » qui porte le nom de la commune 
près de Paimpol a donné la représentation d’une pièce signée 
Pascal Chivet, Sylvie Danger et mise en scène par Dominique 
Paturel « Le bonheur en camping-car ».

Après les traditionnels trois coups, pour annoncer le début 
du spectacle, Véro (Anne Motte) et Jean-Pierre (Yvan Mahé) 
ont embarqué pendant 1 heure 30 le public particulièrement 
impliqué et participatif dans le quotidien haut en couleur de 
ce couple de retraités.

La pièce est tellement drôle, que le public unanime, a passé 
un très bon moment de rigolades ; mais personne n’a 
néanmoins proposé de racheter le camping-car mis en vente 
à la fin de la séance.

A l’issue de la représentation, une boisson était offerte et les 
artistes pour la première fois, se sont retrouvés en présence 
d’un couple de camping-caristes dont les prénoms sont 
Véronique et Jean-Pierre ; inutile d’ajouter qu’une photo a 
immortalisé la rencontre.

Un grand bravo aux talentueux comédiens qui ont su gérer 
les applaudissements nourris et prolongés sans perdre le fil 
de l’histoire de cette comédie.

TERRE DE JEUX 

Dans le cadre de TERRE de 
JEUX, différentes activités à la 
fois sportives et ludiques ont été 
organisées par les associations 
de la commune. L’objectif était 
de sensibiliser les participants 
aux valeurs olympiques et 
paralympiques et découvrir de 
nouvelles disciplines.

Voici quelques dates qui 
remémorent le déroulé des acti-
vités sportives des associations.

Les vendredis 26 janvier et 2 
février :  la première action fut 
initiée par le Tennis.  

Découverte du billard français 
sous la conduite de monsieur 
Argentin, président du club de 
billard de Fécamp qui de main 
de maître a su donner l’envie 
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Animations

de jouer à cette discipline sportive. Les participants ont pu 
jouer et apprendre les aspects techniques et le vocabulaire 
spécifique de ce sport.

Samedi 30 mars : le Judo a organisé son tournoi amical 
interclubs à la salle Marie-Madeleine Babin. L’évènement a 
rassemblé 12 clubs des environs dont celui de Beaucamps-le-
Vieux qui avait fait le déplacement depuis la Somme. Sur le 
thème des jeux olympiques, lors d’une parade, chaque club 
a pu défiler derrière un drapeau des pays participants aux 
jeux. Cette manifestation a été honorée par la présence de 
monsieur Alain Goupy, président du Comité Départemental 
Olympique et Sportif de Seine-Maritime.

Du 2 au 6 avril : lors de la semaine olympique et paralympique, 
les associations du Judo et du Foot ont organisé à l’intention 
des élèves de l’école primaire, des ateliers sur le thème du 
handicap sensoriel (visuel ou auditif). Ces ateliers visaient 
à changer le regard sur les déficiences et à mobiliser la 
communauté éducative autour des valeurs citoyennes 
et sportives inscrites dans l’ADN de l’olympisme et du 
paralympisme.

Samedi 13 avril : initié par le Tennis « Tous à bicyclette » : 
sortie vélo sur la voie verte de Fécamp à Cany, pour les plus 
téméraires ce fut un périple de 40 kilomètres. Les cyclistes 

jeunes et moins jeunes ont pédalé sans ou avec assistance 
électrique dans la joie et la bonne humeur.

Samedi 4 mai : le tennis a proposé une autre activité 
répondant au thème « Terre de Jeux » c’était un rallye 
pédestre de St-Léonard à Vaucottes. Une découverte de 
la côte empruntant le sentier des ramendeuses, des arrêts 
culturels notamment visite de l’exposition de peinture à la 
chapelle de Grainval et de la salle de mariage au sein de 
la villa « les roses » à Yport, ont enchanté les randonneurs. 
Chacun possédait un questionnaire abordant divers thèmes 
à savoir ; reconnaissance des plantes, histoire de certaines 
villas du temps de Camille Albert à Vaucottes, sensibilisation 
à l’érosion du trait de côte….

Une vingtaine de participants ont répondu présents dont 
monsieur le Maire et son épouse, même si les marcheurs 
étaient fatigués par les kilomètres parcourus, nous étions 
satisfaits de cette sortie pédestre.

Animations
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Retour en images sur les manifestations

Vœux du maire le 06 janvier 
Monsieur le Sous-préfet a fait l’honneur de sa présence. 

Cérémonie patriotique le 08 mai.

Opération "Commune propre"
du 6 avril

Remise des médailles du travail 
et d’une médaille d’honneur Régionale,  

départementale et communale le 1er mai.
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Les Amis de la Chapelle de Grainval
UNE CENTENAIRE VIGOUREUSE !

Notre centenaire sera fêtée le samedi 6 juillet avec les animations 
prévues en août dernier, annulées à cause de la météo.
Vous en trouverez tout le détail dans le dépliant joint à cette 
brochure. Un programme riche et festif. Nous vous y attendons 
tous.
Mais les animations ne s’arrêteront pas à la fête du Centenaire, le 
second semestre sera, lui aussi, très animé à la chapelle et pour 
une partie sous la houlette internationale.
En effet, après la venue d’un groupe de Bulgarie en mai, nous 
retrouverons en Juillet un Ukrainien (Bogdan Nesterenko), en août, 
un ancien conseiller culturel à l’ambassade de Corée (Georges 
Arsenijévic, d’origine balte), et en septembre, une tchèque vivant 
en Chine (Clara Novokova), accompagnée d’une américaine vivant 
à Londres (Hilary Metzger). Chacun apportera sa touche musicale 
ou poétique au sein de la chapelle.
A ceux-là s’ajoutent d’autres concerts ou expositions avec des 
artistes plus près de chez nous.
Encore une fois, le programme est varié et des plus petits (avec 
les marionnettes) aux plus grands (avec le classique ou la variété), 
chacun peut y trouver un bon moment à vivre.
Enfin comme depuis plusieurs années, la chapelle est ouverte tous 
les jours en été.

CET ÉTÉ À LA CHAPELLE
Samedi 6 Juillet de 15h à 24h

Centenaire “suite” de la chapelle de Grainval 
(voir détail dans le programme joint)

Mercredi 17 Juillet à 16h30
Spectacle de marionnettes 

avec la Compagnie “Les Marmousets” 
“Les trois petits cochons”
Jeudi 18 Juillet à 20h30

CONCERT “CORRESPON-DANSES” 
avec Bogdan Nesterenko, Accordéon Bayan 

Bach, Grieg, Dvorak, Rameau, musique ukrainienne
Mercredi 7 Août à 20h30
CONCERT Musique Latine 

du Tango à la Cumbia avec le Duo Bilongo
Dimanche 11 Août à 16h30
Spectacle de marionnettes 

avec la Compagnie “Les Marmousets” 
“Le chaperon rouge”

Samedi 17 Août à 18h00
"Escapade en poésie" 

et Intermèdes musicaux 
avec Georges Arsenijevic

Vendredi 6 Septembre à 20h30
CONCERT Musique Tchèque 

avec Clara Novakova, Flûtiste et Hilary Metzger, 
Violoncelliste  

en avant-spectacle d’une représentation parisienne
Du samedi 7 au dimanche 15 Septembre

Exposition “Les Éternelles” 
de Jeremy Louvencourt

Vendredi 27 Septembre à 20h30
CONCERT “Quintette de Schubert” 

Véronique DUPUTEL et César CASTRO, Violons, 
Patrick DUSSART, Alto

Ariane DUSSART et Philippe PENNANGUER, Violoncelles
Vendredi 25 Octobre à 20h30

Soirée Musicale avec Les Copains d’Accord 
Musiques et chants de variétés

Dimanche 24 Novembre à 16h00
CONCERT avec la Maîtrise de Seine-Maritime 

“Chorale Presto” Vainqueur aux championnats du monde

Alors, la chapelle vous attend !

Un dépliant donnant le détail des animations du second 
semestre dans la chapelle a été édité. Vous pouvez vous le 
procurer en Mairie ou à la chapelle ou encore sur le site de 
l’association : https://chapelledegrainvalfr.wordpress.com
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Liste des associations et des présidents
ALBATRE CLUB POKER 
M. MARS Fabien - téléphone 06 03 48 30 40      

AMICALE DES ANCIENS COMBATTANTS 
M. AUBOIN Didier - téléphone 02.35.29.92.54       

ASSOCIATION ECOL’LÉO 
Mme DUHAYON Blandine - téléphone 06.18.08.25.64 

ASSOCIATION D’EDUCATION POPULAIRE SAINTE-
BERNADETTE
Mme CARPENTIER Nicole - téléphone 06.16.51.47.73 
Mme BREARD Sylviane – téléphone 06.61.64.11.88

A.S.S.L. CYCLOTOURISME - MARCHE 
M. DESJARDINS Jean-François - téléphone 02.35.28.54.93  

CERCLE SPORTS LOISIRS (C.S.L.) 
M. LECOINTRE Xavier - téléphone 06.32.94.40.27 

CLUB DES JEUNES D’ANTAN DE SAINT-LEONARD 
Mme CADINOT Claudine - téléphone 02.35.28.20.77     

CONFRERIE  
M. REAUX Michel -  téléphone 06.32.98.99.54

DOJO SAINT-LEONARD  
M. ERNST Julien -  téléphone 06.20.59.70.14

FECAMP AMITIE UKRAINE 
M.BRONNEC Pascal – téléphone 06.58.08.55.46

FEDERATION NATIONALE DES ANCIENS COMBATTANTS 
D’ALGERIE, MAROC ET TUNISIE (F.N.A.C.A.) 
Mme BONNEVILLE Renée - téléphone 02.35.28.45.53

GYM CLUB DE SAINT-LEONARD 
Mme LEVARAY Catherine - téléphone 06.17.91.31.10 

JEUNESSE SPORTIVE SAINT-LEONARD 76 (J.S.S.L.76) 
Mme HANOUET Laëtitia - téléphone 06.36.84.07.26

LES AMIS DE LA CHAPELLE DE GRAINVAL 
M. CROCHEMORE Michel - téléphone 02.35.29.14.67 

LOISIR PETANQUE SAINT-LEONARD 
M. VARIN Pascal – téléphone 06.48.55.99.37

SAINT-LEONARD HANDBALL (S.L.H.B.) 
M. LEGAY FOULON Romain - téléphone 06.50.89.06.32    

SAINT-LEONARD SERVICES 
M. BALIER Victor - téléphone 06.82.09.25.24     

SCRABBLE CÔTE D’ALBÂTRE 
Mme LEVARAY Monique - téléphone 06.31.45.91.72  

TENNIS CLUB MUNICIPAL 
M. DENEUVE Gérard - téléphone 02.35.28.16.25 

TRAVERSÉES MUSICALES 
M. ROLLET Claude - téléphone 02.35.28.51.69
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Club des Jeunes d'Antan
Rappel des activités du club (ouvert à tous)

Tous les lundis après-midi 

 • De 14h à 15h : ateliers loisirs et création  
 • De 15h à 17h : vous pouvez venir jouer ou apprendre à 
jouer au tarot. 
 • Le 2ème jeudi du mois : repas mensuel, avec après-midi 
jeux et collation – 17€. 
 • Le 4ème jeudi du mois : à 14h00, tournoi de manille ou 
de dominos – 7€.

NOS ACTIVITÉS

Le 11 janvier, lors de notre repas du jeudi, nous avons eu le 
plaisir d’honorer nos reines et nos rois.

Le 11 février pour la Saint-Valentin et le 21 avril, l’orchestre 
de Sabrina et Freddy Friant sont venus animés nos repas et 
ont fait danser les personnes présentes dans la salle. 

NOS PRÉVISIONS 

Un déjeuner croisière sur le lac de Rabondanges à bord du 
bateau « le Val d’Orne » est prévu le 19 juin 2024, suivi d’une 
visite du musée du chemin de fer miniature à Clécy. 

Notre foire à tout aura lieu le 18 août.   
Elle se passera en face de la salle de sports. Inscriptions par 
téléphone 02 35 28 20 77 – 06 37 28 95 67.

Le Club partira du 31 août au 7 septembre pour un voyage 
à la découverte du Roussillon, Port-Barcarès, Collioure, 
Perpignan, Narbonne, Rosas…

Dimanche 22 septembre : repas dansant animé par l’orchestre 
de Sabrina et Freddy Friant 

Samedi 19 octobre : à partir de 12h30, déjeuner safate

Dimanche 17 novembre : à partir de 12h30, déjeuner harengs. 
Inscriptions : 02 35 28 20 77 – 06 37 28 95 67

Colis de Noël pour les personnes nées avant le 31/12/1954 
Inscriptions salle Henri Lambert les mardis 5, 12 et 19 
novembre de 14h à 16h

Foire à tout – salle Henri Lambert 
Samedi 23 novembre de 14h à 18h 
Dimanche 24 novembre de 10h à 18h - Restauration sur 
place. Inscriptions : 02 35 28 20 77 – 06 37 28 95 67

Distribution des colis de Noël 
Lundi 16 décembre de 15h à 18h 
Mardi 17 décembre de 10h à 12h

Je vous souhaite de bonnes vacances et prenez bien soin de 
vous.

La Présidente 
Claudine CADINOT
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Finale locale du concours
de scrabble scolaire 2024 (17/02/2024)

Cette année, 9 classes du CE2 au CM2, soit 158 élèves 
des écoles Louis Lange de Saint-Léonard, Jean Lorrain et 
Simone Veil de Fécamp et de Bretteville-du-Grand-Caux, 
ont participé au concours de scrabble scolaire proposé par 
la Fédération Française de Scrabble.
Ce samedi 17 février fut un grand moment pour les 28 élèves 
qui avaient réussi à se qualifier pour cette finale locale 
organisée par le Scrabble Côte d’ Albâtre.
Ces 28 jeunes ont suivi quelques séances d’initiation dans 
leurs écoles respectives, séances animées par des membres 
du club Scrabble Côte d’Albâtre et ce samedi matin, ils se 
sont confrontés à leurs pairs des autres écoles.
La disposition de cette salle des fêtes avec les 5 rangées 
de 7 tables ne semble pas impressionner les élèves. Ayant 
déjà été tous entraînés sur le déroulement d’une partie et la 
rédaction des bulletins, nous commençons très vite la partie 
en 8 tirages.
Pendant que les arbitres corrigent le dernier coup, les 
enfants, les nombreux parents et enseignants présents sont 
invités à partager quelques friandises et le verre de l’amitié.
Puis tous les enfants sont invités à monter sur l’estrade pour 
la proclamation des résultats et la remise de la coupe et des 
médailles par Mme Moignot.
1er : Hadrien DHOYER (CM1) de Saint Léonard 
2ème : Natéo VERDIERE (CM2) de Bretteville 
3ème : Jade  GODEFROY (CM2) de Bretteville 

4ème : OMONT Juliana (CM2) de l’école Simone Veil de 
Fécamp 
5ème : Louise TOUCHARD  (CM2) de Bretteville 
Léon NEE de l’école Jean Lorrain de Fécamp s’est classé 
premier en CE2.
Chaque élève reçoit une place de cinéma offerte par le club.
Merci au CIC et à Intersport pour les coupes et médailles et 
au cinéma Le Grand Large qui nous a offert 4 places des 28 
offertes aux participants.
Lors de cette finale locale 7 jeunes se sont qualifiés pour la 
finale régionale qui a eu lieu le mercredi 3 avril à Octeville sur 
Mer, dont Hadrien de l’école de Saint-Léonard.
Et deux jeunes se sont ensuite qualifiés pour la finale 
nationale, le 18 mai, à Paris.

Les participants de l'école de Saint-Léonard avec leur professeur Remise de la coupe des CM1 à Hadrien, par Mme Moignot

L'ensemble des compétiteurs

Un grand bravo à tous les concurrents !



Vie Associative 17

Tennis Club Municipal Saint-Léonard
Le TCM Saint-Léonard a engagé 5 équipes pour le 
championnat par équipe sénior. L’équipe 1 évolue pour la 
1ère fois dans l’histoire du Club en Régionale Masculine 2 
avec la présence de Nicolas Ebran en joueur N°1 (Classé 4/6 
actuellement). Elle débute cette compétition en alignant 
3 victoires d’affilée contre Dieppe, Entente Plateau Est et 
Evreux. Même succès pour l’équipe 2 qui suit les traces de 
l’équipe phare. Une équipe féminine a été créée en entente 
avec Valmont TC. 

Il invite d’autres joueurs à fort classement à rejoindre 
l’expérience de la Régionale Masculine pour la saison 2024-
2025.

Après de nombreuses années de non participation dues à 
la difficulté d’avoir une solution de repli en cas de mauvais 
temps, le Club a engagé en entente avec le TC Goderville une 
équipe de garçons 11-12 sur 5 journées en mai et juin. (Maxime 
Lainé-Grégoire Dutot -Sacha Bonneville-Edison Recher).

Dans le cadre de Terre de Jeux, le Club a proposé plusieurs 
activités, dont la plupart ouvertes aux autres clubs et aux 
habitants de Saint-Léonard : découverte du billard français 

avec l’encadrement de l’association Billard Club de Fécamp, 
une sortie vélo sur la voie verte réunissant 25 participants de 
tous âges, une randonnée pédestre Saint-Léonard Vaucottes 
(Aller-retour), une fête du tennis le 23 juin à laquelle seront 
conviées comme l’an passé un certain nombre d’associations 
de Saint-Léonard.

Le TCM a programmé une sortie Roland Garros le samedi 25 
mai, ouverte elle aussi aux personnes externes du Club. Une 
journée caritative appelée "Journée Yannick Noah".

Pour la 1ère fois, le Club organise du 15 au 30 juin un tournoi 
Open en entente avec le TC Goderville. Inscriptions sur Tenup 
à partir du 1er Mai.

Le TCM propose des tarifs préférentiels pour les mois d’été 
(Mai-juin-juillet-août). A consulter au local extérieur près du 
stade de football ou contact auprès de Gérard Deneuve au 
07 86 52 98 41.

Mr HUE Baptiste  
Secrétaire du TCM Saint-Léonard

Equipe 1 en tenue blanche     Groupe des petits le mercredi matin
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REPAS DES AÎNÉS

Le traditionnel repas des aînés s’est tenu le 24 avril dernier, l’occasion pour les 
quelques 170 personnes présentes de passer une agréable journée autour d’une 
bonne table. 

Chaque année, ce rendez-vous traditionnel permet aux uns et autres de se réunir 
dans une ambiance festive, conviviale et sympathique. A leurs côtés, les élus étaient 
présents pour les entourer et s’assurer que chacun passe un bon moment. 

Le menu, concocté par Durande Traiteur a ravi les papilles tout comme le dessert 
préparé par la boulangerie Sorel. L’animation musicale, quant à elle assurée par 
Bruno Ballandonne et sa nouvelle coéquipière Alizée, a bien évidemment contribué 
à l’ambiance festive. Nos aînés ont ainsi pris plaisir à danser.

ACHAT GROUPE DE FIOUL

Voici les dates restantes pour 2024 :

 • 22 juin 
 • 21 septembre  
 • 23 novembre

Nous rappelons à nos administrés qu’ils 
peuvent s’inscrire à tout moment de 
l’année.

Conformément à la convention qui 
nous lie, le Solidaribus effectuera 
des permanences mensuelles le 
vendredi de 14h à 16h aux dates ci-
dessous :

 • 05 Juillet  
 • 02 Août 
 • 06 Septembre 
 • 04 Octobre 
 • 08 Novembre 
 • 06 Décembre

N’hésitez pas à venir les rencontrer 
en cas de difficulté d’ordre 
administratif. 

Vous pouvez également nous 
contacter en amont afin que l’on 
puisse vous préciser les pièces 
nécessaires pour traiter votre 
dossier.Ballandonne-Live

photo Ballandrone - Bruno & Jennifer
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LE PASS COLO, C'EST QUOI EXACTEMENT ?

Faciliter les départs en colonies de vacances des enfants, 
l’année de leurs 11 ans, tel est l'objectif du Gouvernement 
en créant une nouvelle aide allant de 200€ à 350€ pour les 
familles !

Créé dans le cadre du Pacte des solidarités, le Pass colo est 
un dispositif de l’État permettant de rendre accessibles les 
départs en colonies de vacances des enfants l’année civile de 
leurs 11 ans, âge charnière de l'entrée au collège, grâce à une 
aide financière allant de 200 € à 350 €. 

Le montant du Pass colo, calculé en fonction de votre 
quotient familial, est déduit directement du prix du séjour. 

Les critères d'éligibilité 2024

1 - Votre enfant doit être né en 2013.

2 - Votre quotient familial doit être inférieur ou égal à 
1500€.

• QF de 0 à 200 : aide de 350 €
• QF de 201 à 700 : aide de 300 €  
• QF de 701 à 1200 : aide de 250 €
• QF de 1201 à 1500 : aide de 200 €

 3 - Vous devrez choisir un séjour éligible au Pass colo.

Les séjours éligibles au Pass colo sont consultables sur le 
site : www.jeunes.gouv.fr/passcolo.

Le Pass colo n'est utilisable qu'une seule fois par enfant et 
doit être utilisé pendant les vacances scolaires.

Le Pass colo est cumulable avec les autres aides aux
vacances.

ACCUEIL DES NOUVEAUX HABITANTS

Vous vous êtes installés sur notre commune et 
nous sommes heureux de vous compter parmi nos 
concitoyens.

Emménager dans une nouvelle commune est une 
étape importante de la vie et nous souhaitons pouvoir 
vous accompagner du mieux possible, vous présenter 
nos services et nos activités de loisirs.

Aussi, nous vous invitons à vous faire connaître en 
mairie.

Bernadette MALANDAIN

Où trouver votre quotient familial ?

• si vous êtes allocataire Caf, votre quotient familial (QF) 
de février 2024 est disponible sur "mon-compte" de votre 
Caf.

Votre éligibilité vous est par ailleurs confirmée par mail le 9 
avril.

• si vous êtes adhérent Msa, votre quotient familial (QF) 
de février 2024 est disponible sur "mon espace privé" de 
votre Msa.

Votre éligibilité vous est par ailleurs confirmée par mail le 9 
avril.

•si vous n'êtes ni allocataire Caf ni adhérent Msa, 
l’association Jeunesse au Plein Air (JPA)  calcule, à compter 
du 9 avril, votre QF et contrôlera votre éligibilité via le site : 
https://jpa.asso.fr/passcolo

Bienvenue à Saint-Léonard !
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Nécrologie

"Madame Babin, Maire de Saint-Léonard de 1989 à 2001, 
nous a quitté le 4 décembre dernier. J'ai eu le plaisir de 
l'accompagner durant son second mandat de 1995 à 2001, 
et j'ai beaucoup aimé travailler à ses côtés. Ces dernières 
années, elle m'avait confié à plusieurs reprises qu'elle avait 
eu une "belle vie" ! Cette expression traduisait, selon moi, le 
sentiment d'une vie bien accomplie. Nous nous souviendrons 
de sa gentillesse, son dévouement et sa très grande sagesse".

« Bertrand Cavelier s’en est allé le 12 février 
dernier, en toute discrétion.

Qui n’a pas croisé Bertrand sur son chemin, 
dans les rues de Saint-Léonard, depuis plus 
de quatre décennies ? Le bras levé pour nous 
saluer, le sourire aux lèvres, et toujours prêt 
à répondre aux sollicitations, à rendre service.

Je pouvais l’appeler en semaine, le week-end, 
à toute heure, il répondait présent, signe d’un 

dévouement exemplaire. C’est une grande qualité pour un agent 
territorial dans une collectivité.

Sa bonne humeur permanente contaminait les services de la Mairie. 
Taquineries, petites histoires et rigolades venaient, à l’heure du café, 
mettre de l’ambiance.

Il était un homme qui ne pouvait laisser indifférent, et vous avez été 
très nombreux à l’accompagner ce jeudi 22 février lors de la cérémonie 
d’adieu, témoignant ainsi de l’affection que vous lui portez.

La commune de Saint-Léonard est très reconnaissante de son 
investissement dans les tâches qu’il accomplissait au niveau de 
l’entretien de la commune.

Bertrand, tu nous manques déjà… mais les souvenirs que tu laisses 
sont si nombreux que le temps ne pourra les effacer ».

« Pierre Malandain 
nous a quitté le 4 
janvier 2024 à l’âge de 
85 ans.

Il a effectué un mandat 
d’adjoint au Maire et 
quatre mandats de 
conseiller municipal.

Je l’ai connu lors de 
mon premier mandat de 1995 à 2001, sous 
l’autorité de Mme Babin, Maire. J’étais alors 
conseiller municipal.

Nous avons pu bénéficier de ses compétences 
en matière de voiries et réseaux. Son 
expérience professionnelle, sa disponibilité, 
son écoute ont représenté des atouts 
importants au service de notre collectivité.

Il a toujours été motivé pour accompagner 
les élus pendant de nombreuses années, 
apportant ses idées, et s’investissant 
principalement dans le domaine des travaux.

Nous conserverons le souvenir d’un homme 
de convictions, au service de sa commune ».

Hommages de Monsieur le Maire
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Reportage Arte Allemagne
Le 09 avril dernier, notre adjoint Monsieur François Daudruy, 
a reçu une équipe d’ARTE Allemagne dans le cadre d’un 
reportage sur le 80ème anniversaire du Débarquement en 
Normandie.

Pour l’occasion, le journaliste Markus HARMANN était 
accompagné de Bernhard Schnabel et d’Elena, fils et petite-
fille de Josef Schnabel, prisonnier allemand qui participa au 
déminage de la valleuse de Grainval à la fin de la seconde 
guerre mondiale.

Monsieur Schnabel avait 21 ans lorsqu’il est arriva le 30 août 
1945 sur Saint-Léonard. Il y resta jusqu’au 13 janvier 1946 
avant de rejoindre Criquebeuf.

Il était revenu sur la commune  le 28 octobre 2007 lorsqu’une 
plaque commémorative avait été dévoilée rendant hommage 
aux 8 allemands et 2 français tués en participant à ces 
opérations.

Après des échanges chaleureux en mairie, Monsieur Daudruy 
accompagna la famille Schnabel dans la valleuse de Grainval 
où elle pu converser avec Albert Bekkers, qui y réside depuis 
de nombreuses décennies.

De beaux moments d’émotion, de partage et de fraternité 
entre nos deux pays.
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Je profite de ce bulletin communal, pour vous informer 
que la Saint-Léonard aura lieu le 1er dimanche de 
Novembre. A la fin de la messe, aura lieu le changement 
de Confrérie. Je fais appel à des bénévoles, susceptibles 
de venir nous rejoindre pour que cette tradition perdure 
encore longtemps.

Cordialement,

Le Mayre, 
Michel RÉAUX
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UNE NOUVELLE OFFRE DE RANDONNÉES

L’Agglomération Fécamp Caux Littoral a finalisé 
l’aménagement de 19 boucles de randonnées, 
inscrites au Plan Départemental des Espaces, 
Sites et Itinéraires (PDESI).

De distance (6,5 à 17 km), difficulté et durée 
différentes, pour un public familial ou plus sportif, 
ces circuits permettent d’explorer à la fois le 
littoral et la campagne cauchoise, sur 220 km de 
chemins balisés.

Vous pouvez retrouver le flyer en mairie 
ou vous rendre sur la page de présentation 
de l’offre à l’adresse suivante : https://
www.agglo-fecampcauxlittoral.fr/actualite/
inauguration-des-19-circuits-de-randonnee-de-
lagglomeration/

Par ailleurs, le dimanche 23 juin, l’événement « L’Agglo fête la rando ! » 
sera organisé à Colleville.

Des randonnées thématiques seront organisées tout au long de la 
journée. Sur place, les visiteurs pourront découvrir de nombreuses 
animations, des stands informatifs, se restaurer et pique-niquer. 
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LE SAVIEZ-VOUS ?

A Saint-Martin aux Buneaux, 
le Comité des Cadets 
Porte-Drapeaux de la Côte 
d’Albâtre forme des jeunes 
Porte-Drapeaux ; les jeunes 
en Service National Universel 
peuvent rejoindre le comité 
pour leur phase II.

Il ne s'agit pas de remplacer 
les porte-drapeaux des com-
munes mais d'en trouver 
d'autres et de les former à la 
fonction afin qu'ils puissent 
compléter l'équipe et assister 
les anciens qui voudraient 
assister avec leur drapeau 
mais qui ne peuvent plus 
défiler ou porter le drapeau.

Le Comité est également à 
la recherche de drapeaux 
inutilisés pour équiper les 
futurs Cadets et de dons 
pour que l'école puisse 
continuer à exister.

LUTTE ANTI-VECTORIELLE

En 2023, le moustique tigre a été détecté 
sur 4 départements normands et une 
implantation a été confirmée en Seine-
Maritime. La Normandie était jusqu’à 
présent la dernière région de France 
métropolitaine non colonisée.

Cette détection a été permise grâce aux 
signalements citoyens reçus et analysés 
l’été dernier.

Une surveillance est également mise en 
place par l’Agence régionale de santé. Un 
réseau de piège pondoirs a été installé.

Le moustique tigre est surveillé car il est 
vecteur de maladies telles que la dengue 
ou le chikungunya.

Afin de freiner la vitesse d’implantation, 
la population est invitée à suivre certains 
gestes préventifs.

LES BONNES PRATIQUES 
POUR ÉVITER L'INSTALLATION 
DU MOUSTIQUE TIGRE
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